



COCODRILLO CALLEJERO

30 de marzo del 2015

Edición Quincenal

Año I

No. 3

“ Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.

- José Martí -



EDITORIAL

Pensamos en celular, un nuevo idioma

En la Cuba contemporánea, los fenómenos de la tecnología caen como asustados y con un dedo de más. Y al pie de la montaña, antes de lanzarse en carrera desenfrenada detrás de ellos, la gente, se mira a los rostros; y con una rama encontrada en el camino, desde lejos, pinchan el asunto. Hoy, tener un celular se ha convertido en la obsesión diaria de miles de jóvenes. Pero, no sólo eso, en ese vía crucis se arrastra a toda la familia.

Cuando el sol no ha alterado su rumbo y la manzana de Newton continúa en lo suyo, pensamos en celular. Un idioma de gramática molesta y ortografía de abreviaturas enrevesadas. Un lenguaje que tiene mareado a medio pueblo, en Los Arabos. Los móviles han invadido espacios recreativos y centros estudiantiles. Es etiqueta de marca, símbolo de tener al globo terráqueo a mitad de bolsillo. Se exhibe la opulencia ostentosa frente a las miradas de aquellos cuyos padres penden de un sueldo miserable.

El modernismo, en nuestro país, arrastra por nuevas diferencias sociales. La historia de estos teléfonos en las manos de los muchachos no siempre tiene un final feliz; y la cuestión inteligente, para no tentar el sabor a lo prohibido, nunca ha sido prohibir, sino educar. Ya no interesa la imagen de la joven desnuda, una nueva modalidad está de moda: las riñas, en el seno del plantel escolar, entre los estudiantes. Después, circula la ley de la selva, con algarrobos y caobas incluidos, en los teléfonos; más tarde, está en internet. Por lo visto, causa mayor placer ver brotar la sangre de los niños, conectarse con lo primitivo desde un celular, que una historia de Marco Polo on line.

Sin embargo, desconcierta el mal enfoque de las personas e instituciones que deben conducir los derroteros de la sociedad. Hoy, en el pueblo, la policía se despepita en busca de las personas que tienen los videos y no de las causas que originan el fenómeno marginal. Nadie se pregunta por el resquebrajamiento de la disciplina en la secundaria básica Sofiel Riverón, centro docente donde ha ocurrido más de un hecho de este tipo; ni de la riña tumultuaria ocurrida en el preuniversitario José Antonio Echeverría, ocasión en que fue necesario llamar a la policía, pues la situación quedó fuera del control del claustro de profesores.

Abrir las puertas a la tecnología nunca debe estar asociado a la ferocidad de las almas. El internet abre luz, pero también arrojar a las tinieblas. En el mundo de hoy está de moda legitimar apariencias y no esencias. La escuela es viva y alegre, lugar seguro para los padres, donde quiera que estén y en cualquier trozo del día, pensar a los hijos. Es un oasis de letras atrevidas y saltarinas en busca de jóvenes; alejada de la oratoria de sacrificios y dogmas; pues, casi siempre, el aburrimiento termina por enajenar.

Noticia:

Malversación empresarial indigna a trabajadores

Por: Alberto Corzo Corzo

Página 2

Artículo

Votaciones o rotaciones

Por: Bernardo Rogelio Arévalo Padrón

Página 3

Noticia:

Cierre de escuela afecta a niños campesinos

Por: Emigdio Ramón Nocado Quintana

Página 7

Deporte:

Héctor Olivera pacta con los Dodgers por \$62.5 millones

(Tomado de Café Fuerte)

Página 8



Noticias

Malversación empresarial indigna a trabajadores



Alberto Corzo Corzo
Periodista Ciudadano

Martí, Matanzas. El robo en el sector de la producción y los servicios, la ineficacia laboral y el fraude generalizado sucede en todo el esquema empresarial a nivel provincial. La Empresa Municipal de Acopio de la localidad Martí, no estuvo exenta de la corrupción y el saqueo sistemático de sus fondos financieros.

En un periodo de 8 años, hasta principios de marzo del 2015, el desfaldo era demasiado evidente en la entidad. El técnico de gestión económica, especialista principal, Yulién Campos Lantigua con insolente impunidad sustraía dinero del banco por concepto de salario, con nóminas alteradas o inexistentes.

El actual director, Yoel Haedo Morales, al verse involucrado en el ojo del huracán, realizó una serie de inspecciones centradas en el balance de la economía. La verificación efectuada en el banco, por Morales, arrojó resultados desfavorables en cuanto al estado de cuentas de la entidad. La comprobación detectó que habían sustraído 7 542 pesos MN (Moneda Nacional), sin base justificable. La dirección obligó al

individuo a efectuar la devolución al banco de lo sustraído. Esto, perteneciente a la primera quincena del mes de enero de 2015.

Un trabajador de la identidad, que por ser revolucionario y por temor a represalias, solicitó el anonimato, dijo a este redactor: "El económico utilizaba métodos engañosos con los trabajadores. Informaba que la unidad se encontraba penalizada por incumplimiento de los planes. Razón por la cual se nos rebajaba un por ciento del salario básico". Y más tarde apuntó: "La empresa cuenta con un total de 44 trabajadores que, según Yulién, estaban bajo penalización; extrayendo del pago salarial de 4.000 pesos hasta 16.000 pesos, después del cobro el excedente iba a parar a su bolsillo".

La magnitud del escándalo ha llegado a oídos de Antonio Sánchez Vargas, Director Provincial de Acopio, quién indicó una auditoria en todo el mes de febrero. Fiscalización que dio como resultado un faltante de 33 000 pesos MN.

Desesperación por escasez de suministro de agua



José Alberto Guerrero Roque
Periodista Ciudadano

Jagüey Grande, Matanzas. El agua es la preocupación fundamental del ciudadano común en la localidad Torriente, municipio Jagüey Grande. La vida económica y social del territorio se ha visto afectada de forma considerable. Las escuelas y círculos infantiles del poblado interrumpen su jornada docente; impartiendo sólo media sección de clases. Y los trabajadores se ven obligados a abandonar los centros laborales para atender a sus hijos.

El viernes 3 de marzo se rompe la motobomba que abastece al vecindario, pero los días pasan y no hay solución ni esperanza de ella. Esbelto Martínez, Presidente del Poder Popular, dijo a fuentes confiables: "El motor está quemado y es desechable, no admite reparación. En estos momentos, en nuestro país no se encuentra el equipo para la sustitución. Vamos a ver qué podemos hacer".

Orisbel Borges Martínez, un vecino de la zona, comenta acerca del tema en cuestión: "Las actividades cotidianas están interrumpidas. En el pueblo, hasta las

clases de los niños se ven afectadas. Por más complejos que sean los problemas técnicos de la turbina, también, existe dejadez y abandono por partes de las autoridades. Y como en el televisor exhiben imágenes acerca del ahorro del agua. Para ahorrar agua, primero hay que tenerla; y, nosotros no la tenemos".



Estación de bombeo

Las quejas suben de tono, se piden respuestas. Varios funcionarios, implicados en el asunto, al parecer consideran el tema demasiado controversial para ser discutido en público. Sobre todo, por la magnitud y la masividad de afectados; de ahí, que evadan la propuesta de soluciones prácticas e inmediatas.

Altamizar, batey en ruinas



Jorge Domínguez Ibargoyen
Periodista Ciudadano

Jovellanos, Matanzas. En abrumadora pobreza subsisten los habitantes del batey Altamizar, lugar de antiguo esplendor comercial, hoy, comunidad fantasma. El pésimo acceso por la mala traspotación pública, las pocas oportunidades de empleo y un poblado polvoriento y olvidado, ponen en tela de juicio las bondades de la revolución. Ante la realidad de carencias que viven sus pobladores, el consumo de alcohol deviene como único remedio.

La localidad, con dirección norte, está ubicada a 12 km del municipio Perico. Antes de 1959 la vida económica y social del asentamiento era próspera; matizada por el concurrir cotidiano de comerciantes de territorios vecinos. Entre ellos: San José de los Ramos, Los Arabos, Colón y Cárdenas. El extinto transporte ferroviario prestaba servicio hasta dichos lugares.

"El único trabajo que hay es la siembra de caña y no todo el año. Y si hablamos de recreación, la juventud solo cuenta con el alcohol y las competencias de palomas", palabras de un joven de 19 años de edad.



Artículo

Votaciones o rotaciones



Bernardo Rogelio Arévalo Padrón
Periodista Ciudadano

Hay temas que uno no quisiera ni tocar, pero vienen solos. Les damos vueltas, ¡es tan manido el asunto!, a ver si en una de las órbitas cambian de color. Por la proximidad de la fecha, sin lugar a dudas, hoy me anima escribir sobre las votaciones en Cuba. Lo que desde ya se está anunciando, a reventar tímpanos, por los medios de comunicación masiva; a tal punto, que llega a causar rechazo conectar el televisor o la radio.

La apología a un cadáver hecho para cubrir las apariencias no engaña a nadie; y algún día, que no le quepa dudas a nadie, tendrá que ser guardado en lo más profundo del escaparate, como hecho bochornoso de la historia patria. Pero, la obstinación es enfermiza, se trata de legitimar a golpe de rostro; que aunque el fongo sabe a caca es plátano. No es un secreto para nadie: cuando por una u otra razón comenzamos a creer en nuestras propias mentiras, algo de realidad emerge de las tinieblas. Y desde ahí, se precipita la cadena de arbitrariedades.

El proceso de las llamadas “votaciones” comenzó en el año 1974. Se inició de manera experimental en la provincia Matanzas. Al parecer, para el régimen resultó positivo, pues fue extendido a toda la isla. Su *modus operandi* arranca con el engranaje propagandístico para convocar a todo el vecindario a “designar” al futuro delegado. Delegados que ya fueron escogido de antemano por la tiranía.

Aquí es cuando llega la casualidad, madre de todas las oportunidades: la votación es unánime. ¡Qué suerte!, la de aquel que se suponía que saldría electo. Para culminar, viene la segunda parte: la de ir a votar por el delegado preseleccionado en el barrio; el cual atenderá a cada zona, lo que denominan “circunscripción”. Para acceder al llamado “Poder Popular Municipal” hay que ser elegido por los que fueron ratificados en las distintas zonas; que a su vez, como dijimos, de forma misteriosa alcanzaron vo-

taciones unánimes. Es en toda esa choricera de votaciones que se llega hasta el nivel nacional. Lo que da una medida de que el pueblo ha tenido poco que ver con las personas que dirigen los designios del país.

Sin embargo, lo peor está por venir. Los elegidos en la base, simples figuras decorativas, no pueden resolver los problemas de los electores ni de las comunidades, las cuales se suponen que representan. De ahí, el creciente desánimo popular a participar en la farsa. Entonces, comienza a jugar su papel las amenazas solapadas, provenientes de aquellos encargados de organizar el circo; cuyo objetivo es lograr que todos vayan puntuales al colegio, para poder mostrar al mundo el supuesto apoyo unánime a la revolución. De lo contrario, se puede perder el trabajo, el estímulo por la vinculación o quien sabe que otra cosa. Esa es nuestra democracia, la supuesta verdad que se le vende al mundo.

Y para terminar con el circo, en el título me referí a “rotaciones”. Está ocurriendo un proceso interesante: cada vez son menos los interesados, al menos a nivel de base, en participar en esta democracia a la vinagreta. Pues, son esos delegados al pie del cañón los que deben ponerle la cara al pueblo, sin nada que ofrecer. De ahí, que tengan que reciclar a los incondicionales, a los llamados confiables.

De todo lo anterior, emerge una conclusión: cada vez le cuesta más al régimen no perder el control. Las rotaciones devienen como la última etapa antes de sepultar en el fondo del escaparate a este viejo cadáver. Después, de esa etapa superior del desastre, sin rotacionales, no habrá nada más que inventar. Bajaré el sol a nuestra tierra; y llegará un momento, que en Cuba, votar sea un verdadero día de fiesta y esperanzas.

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: www.iclep.org



Noticias



Abel J. Estrada Hernández
Periodista Ciudadano

Cine en el olvido

Colón, Matanzas. Sin acciones constructivas que impidan su creciente deterioro continúa una instalación emblemática de la ciudad. El esplendor alcanzado en tiempos pasados por el cabaret-cine "Jigüe" yace en la memoria de los pobladores del lugar; pues, el local, con tendencia al derrumbe se ha convertido en un depósito de basura. La indisciplina social, junto a otras irregularidades vinculadas al área, coexisten en detrimento del entorno urbano.

La antigua edificación se encuentra ubicada en Calle José Martí, entre Bartolomé Maso y Pedro Betancourt. El 9 de marzo, coincidente con la presencia de reporteros de este medio, varios inspectores de Salud Pública se encontraban en el lugar. La visita obedecía a las quejas de los moradores. Según comentario de algunos vecinos, en la zona se pudo constatar la presencia de vectores como el mosquito Aedes Aegypti, transmisor del dengue y la fiebre amarilla. El riesgo epidemiológico es notable.

Un residente de nombre Clemente comentó: "Yo no sé para qué vienen los inspectores de Salud Pública, sino resuelven el problema. Hay veces, que vienen los trabajadores de comunales y recogen la basura que está en la esquina, pero no miran para el Cabaret-Cine, que pasa



Cine "Jigüe"

inadvertido. Es una lástima el abandono de este lugar, símbolo de toda una generación".

La mayoría de los cines en la provincia han perdido su objeto social. Un número significativo de ellos son víctimas del deterioro y la apatía gubernamental. El otrora venerado "Jigüe", hoy, está envuelto en el hedor que emana de los papeles sanitarios, alimentos en descomposición y la orina de caballo.



Richard Gutiérrez Cruz
Periodista Ciudadano

Pésimo estado sanitario cierra escuela primaria

Los Arabos, Matanzas. El lunes 23 y el viernes 27 de marzo, en la escuela primaria Carmen Jiménez Bermúdez, fue suspendido el proceso docente por la instalación exhibir críticas condiciones higiénico-sanitarias. El dictamen, bajo criterios de funcionarios perteneciente al Ministerio de Salud Pública, adscritos al municipio Los Arabos, tenía como fin preservar la salud de los niños que asisten a dicho colegio.

El centro se encuentra ubicado en el poblado Macagua, a varios kilómetros de la capital municipal. Para sorpresa de los padres que acompañaban a sus hijos en el matutino, el director de la escuela, dijo: "El problema no es de nosotros. Hemos mandado a pedir una pipa con agua, pero como pueden ver no ha

llegado. Así, con ese hedor insoportable, en medio de tanta suciedad no es posible dar clases. No podemos hacer otra cosa que mandar a los niños para sus casas".

La inestabilidad del suministro de agua a la institución es un dilema que se arrastra por varios años, sin solución. El tema es planteamiento recurrente en las asambleas de rendición de cuentas del delegado; pero se suceden los mandatos sin respuesta efectiva a la población del lugar. Cuando se hace demasiado molesta la estancia en la escuela, la medida preventiva es suspender las clases hasta que aparezca el agua para la limpieza.

En respuesta a la determinación tomada, Juana, madre de un estudiante, expresó en público: "Esto es una falta de respeto. Es evi-

dente que un mal que no le preocupa a nadie es una falta de respeto. Ahora, hay que buscar quien nos cuide a los muchachos, muchos padres trabajamos. Y después nos están exigiendo que cumplamos con esto y con aquello. No sé hasta cuándo vamos a seguir aguantando esto".

El problema continúa sin acciones concretas para solucionarlo. Según comentarios de los presentes, los padres, atónitos, no conciben la idea de que el Gobierno Municipal no posea un mínimo de recursos para resolver de forma definitiva la situación. Al contrario, cada día se agudiza; provocando la cancelación de la jornada docente en detrimento del proceso de aprendizaje.



SOBRE EL IDIOMA

► **Adónde**, adverbio interrogativo o exclamativo, se escribe junto y con tilde, pues forma parte de una pregunta o exclamación, en estilo directo o indirecto, por ejemplo: ¿Adónde fuiste en las navidades? / ¡Adónde ir! / No sé adónde quieres ir.

► **Mas / más**

Mas: conjunción adversativa. Pudo haber sido grave, mas no pasó de un pequeño incidente.

Más: Adverbio de cantidad. Cada vez habla más alto.

► **Mi / mí**

Mi: pronombre posesivo. Pasaste por mi lado.

Mi: sustantivo con el significado de "nota musical". Comenzó la pieza por el mi.

Mí: pronombre personal. No me lo digas a mí.



Noticias

Calles de aguas negras



Osmani Pérez Pérez
Periodista Ciudadano

Cárdenas, Matanzas. Persiste la fetidez e insalubridad en las calles de Cárdenas. Aunque el tema es reiterativo, no deja de ser una de las problemáticas sociales que más agobia a la comunidad. Transitar por las calles de la ciudad constituye una verdadera odisea. Las aguas albañales corren, con su carga de desechos, por un número significativo de vías públicas; amenazando el paso seguro del transeúntes.

Además de eso, para los habitantes de esta urbe resulta lacerante presenciar cómo se deterioran las redes hidráulicas y el tanque de acueducto, tras largos años de explotación. Las fugas de agua tributan, a su vez, al crecimiento del caudal de aguas fétidas. En medio de la escasez de agua, el panorama que exhibe la ciudad es desolador. Meses



Calle afectada

atrás, el acueducto presentó roturas: agujeros de varias pulgadas en el depósito colector. Realidad que afectó el suministro del líquido en el territorio.

Debido a las constantes quejas de la población y al trabajo investigativo realizado por este medio informativo, una fuente confiable y cercana al Gobierno local, asegura: "El Gobierno de la localidad plantea la falta de presupuesto estatal para afrontar la reparación. La única solución posible es elevar nuevamente estos planteamientos populares a las respectivas direcciones del Partido y el Gobierno Provincial; para la asignación de recursos en función de construir otro acueducto".

Desaparecen modelos de certificado médico



Zaida L. Hernández Rubí
Periodista Ciudadano

Perico, Matanzas. La ausencia de papel para imprimir los modelos de certificados médicos, constituye la razón esgrimida por los galenos, ante la imposibilidad de otorgar dichos documentos a pacientes aquejados de diferentes patologías. La polémica dificulta el trabajo de los doctores quienes no están autorizados a remitir prescripciones médicas en hojas blancas.

El consultorio #, 10 ubicado en la Calle 12, entre 7ma y 9na, en la localidad Tinguaro, municipio Colón, no es la excepción. También, con frecuencia, la situación se genera en el cuerpo de guardia del hospital Mario Muñoz Monroy.

Una doctora, quien se identificó como Margarita, dijo: "He estado en serias dificultades para poder renovar los tar-

jetones de medicamentos, a los enfermos. Es una lástima que viejitos enfermos tengan que venir una y otra vez en busca de lo mismo. Es decir, un documento legar". Y agregó: "La situación no se entiende, los pacientes que necesitan de sus tarjetones son portadores de enfermedades crónicas, como: diabetes, asma, hipertensión arterial, etc. Si estos enfermos no toman sus medicamentos se pueden descompensar, lo cual, traería consigo un gasto mayor de recursos. Se pueden buscar alternativas. Si no hay modelo oficial para emitir el documento, que se hagan en hojas blancas con todos los datos, sin afectar a la población enferma".

La crisis económica que vive el país se manifiesta en todos los órdenes, pero en el sistema sanitario resulta más doloroso. La comunidad Tinguaro, de bajo

perfil en el esquema provincial, ha sido golpeada de forma considerable.



Consultorio médico

Distribución gratuita, le agradecemos su opinión

Teléfono móvil: (+53) 54850167



Noticias

En crisis parque infantil



Richard Gutiérrez Cruz

Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas. En precarias condiciones se encuentra el parque infantil, del poblado San Pedro de Mayabón, municipio Los Arabos. El deterioro y ausencia de equipos recreativos marca el panorama desolador del lugar. La situación se agudiza al coexistir en los predios del recinto un baño público mal oliente, que arremete contra niños y padres que acuden al espacio en busca de entretenimiento sano.

El 20 de marzo, durante una visita de trabajo, se pudo constatar que la instalación se encuentra sin atractivo alguno. La ausencia de columpios y otros aparatos que den variedad a la instalación, las paredes despintadas, junto a la falta de plantas ornamentales que embellezcan el entorno, dan una pésima imagen del

llamado parque infantil. Antaño, el centro recreativo era sitio obligado de concurrencia de la familia.



Parque infantil Antonio Guiteras

El establecimiento se encuentra ubicado en la Calle Pedro Morejón, entre Calle 15 e Industria. La apatía y la falta de presupuesto impiden el deleite y el

disfrute de los niños de la zona. Ante la carencia de programas culturales, otras opciones recreativas en la localidad son nulas. De ahí, la importancia de recuperar el parque; y de trasladar el baño público para otro lugar.

Merodeando los alrededores de la instalación, dos niños de ambos sexos, en edades comprendidas entre 8 y 9 años, opinaron de forma natural y desinhibida sobre el asunto: "Desde hace rato el parque está así. Parece que no van a arreglarlo nunca. Hay nada más que tres hamacas que no alcanzan cuando vienen muchos niños". La niña agregó:

"Para montar las hamacas, que son los únicos aparatos que existen, tienes que hacer la cola como si fueras a comprar papas en el agromercado".



CONOZCA SUS DERECHOS

Los testigos, su importancia a la hora de sancionar

Por: Eduardo Pujol Valladares

Uno de los elementos claves en el proceso penal, son los testigos; por el cambio que con sus criterios le pueden imponer al desarrollo del juicio oral y público.

Por su importancia, este acápite viene recogido en el Capítulo VI, Artículo 167 de la Ley de Procedimiento Penal; donde se señala el procedimiento a seguir con los declarantes en ese gran debate que no es otro que el juicio oral y público, que se lleva a cabo en la sala del tribunal.

Según refiere el mencionado Artículo, todas las personas tienen la obligación de concurrir al llamamiento de la autoridad competente, para declarar como testigo sobre los hechos que se investiguen; siempre, que sean citados con las formalidades que la ley establece; y aunque no se mencione aquí la declaración de estos comparecientes cobra mayor relieve cuando existe la duda resonada. Por lo que, su declaración es de vital importancia. Es entonces, que tanto el fiscal como representante del Ministerio Público y el abogado defensor, están en la obligación de proponer sus deponentes con el fin de buscar la verdad y evitar por todos los medios no condenar a un inocente. La inocencia se

presume hasta tanto no se demuestre lo contrario.

Es por ello, que desde que comienza el proceso investigativo, tanto por la policía como por el instructor, se han de tener en cuenta las declaraciones de los testigos; siempre que estos existan, como viene referido en los Artículos 119 y siguientes de la mencionada norma legal. Obviar este aspecto tan importante del proceso lo condenaría a un quebrantamiento de forma, si tenemos en cuenta que muchas veces la declaración de los testigos pueden darle un giro de 180 grados al proceso como tal.

¿Qué es un testigo? Son las personas fidedignas de uno u otro sexo que pueden manifestar la verdad o falsedad de los hechos controvertidos. Este puede ser presencial o referencial. La prueba testifical es falaz. No debe atenerse a la multitud, sino a la sincera fe de los testimonios y a los que, en que más bien, sea hallar la luz de la verdad. Vale más el testigo de presencia que el de referencia. Las declaraciones de hechos inverosímiles no prueban, antes bien, se sospecha de falsas. Más vale un testigo que afirma que mil que nieguen. En la apreciación de la prueba testifical, el criterio del juez es soberano.



Noticias

Excesiva demora en el suministro de leche



Niurka Gómez Roy
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas. Persisten las irregularidades en los horarios de distribución de leche fresca en el municipio Colón. La crisis se agrava al no existir en la empresa una planificación coherente, en cuanto a prio-



Cominabio lácteo Antonio Rodríguez

ridad y destino de los camiones a cargo del suministro. Situación que altera la rutina diaria de las familias, al no contar a tiempo con el alimento destinado a niños en edades escolares.

El jueves 10 de marzo, a las 4:00 pm, en las bodegas, la población aquejada trataba de la rabia. A tal horario del día, todavía no habían traído la leche. Esto se ha convertido en una de las problemáticas que más afecta a la población en la zona, pero la Empresa de Productos Lácteos, Combinado Antonio Rodríguez, no acaba de solucionar.

Las instalaciones del Ecil, como es conocida por todos, se encuentran ubicadas en Calle Carretera Central, Zona Industrial, de la cabecera municipal. En medio de la urgente necesidad del arribo temprano del producto a las bodegas, la sucursal, propone implantar a los vehículos el sistema de localización de posicionamiento global (GPS). Pues, en múltiples ocasiones, son responsabilizado a los choferes por la demora en la llegada del alimento a los puntos de ventas.

La institución, ante la reducción considerable de presupuesto, anula la compra de piezas de repuesto para la reparación de los insuficientes carros. Son los conductores quienes asumen y costean con sus finanzas los desperfectos técnicos de los camiones.

Otro asunto que pone en jaque la paciencia de la ciudadanía, son los anunciados sobrecumplimientos en las producciones lecheras, en el territorio. Las Cooperativas de Créditos y Servicios (CCS), dan a conocer tales acontecimientos con bombos y platillos, sin que dichos resultados lleguen al pueblo.

Cierre de escuela afecta a niños campesinos



Emigdio Ramón Nocedo Quintana
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas. Continúa sin solución el caso de la escuela rural, en la comunidad Las Brisas, municipio Los Arabos. A siete meses de iniciado el presente curso escolar no existe la intención, por parte de los funcionarios pertenecientes al sector de educación, de volver a abrir el centro docente. Los niños campesinos deben recorrer grandes distancias para recibir la instrucción.

Difícil disyuntiva resulta para los padres la asistencia de sus hijos a la escuela del batey Cinturón # 2; lugar a donde han remitido a los menores. La cual se encuentra a 5 kilómetros de sus hogares. La situación, obliga a los progenitores de los estudiantes a pagar a un cochero 40 pesos MN

(Moneda Nacional), por cada niño, durante el transcurso de un mes.

Una vecina, que se identificó como Yadira, apuntó: "La Dirección de Educación determinó cerrar la escuela por la reducción de matrícula. Un buen día, para tristeza del batey, llegó un carro y procedió a cargar con los equipos. Se llevaron: el televisor, la computadora, el video, los pupitres y la pizarra. Los padres se dirigieron al local del Ministerio de Educación, en Los Arabos. Allí, le dijeron que debían dirigirse al Gobierno Municipal. En este otro lugar, mandaron a la gente para el local del PCC (Partido Comunista de Cuba). Resultados, todo quedó ahí, en peloteo.



(Tomado de Café Fuerte)



Héctor Olivera pacta con los Dodgers por \$62.5 millones

Héctor Olivera, una de las grandes estrellas del béisbol cubano de la última década, firmó finalmente por \$62.5 millones y seis años con los Dodgers de Los Ángeles, confirmando el momento de fascinación en Grandes Ligas por los peloteros recién llegados de la isla.

Olivera, que cumplirá 30 años el próximo 5 de abril, superó todos los obstáculos en su contra para agenciarse un jugoso dividendo monetario, que incluye \$28 millones en bonos, según [reportó este martes](#) el conocido columnista Hesse Sánchez. La franquicia angelina no ha confirmado aún la contratación del estelar segunda base, que llega al béisbol profesional tras una exitosa carrera en series nacionales y torneos internacionales.

Pero ya es un hecho. Olivera se suma al equipo de Yasiel Puig y se convierte en el pelotero cubano con el tercer contrato mejor pagado en Grandes Ligas, detrás de Rusney Castillo, a quien los Medias Rojas concedieron \$72.5 millones el pasado año, y José Dariel Abreu (Medias Blancas), firmado por \$68 millones en el 2013.

Seis equipos al acecho

Los Dodgers ganaron la carrera final por el pelotero cubano, que tenía interesados en su firma al menos otros cinco equipos: Yankees de Nueva York, Marlins de Miami, Bravos de Atlanta, Gigantes de San Francisco y Padres de San Diego.

La contratación de Olivera, que reside actual-



Héctor Olivera

mente en República Dominicana, había desatado dudas entre cazatalentos y expertos luego de versiones sobre su salud, las condiciones de su brazo derecho y la edad. Una información sobre la supuesta ruptura de un ligamento de su brazo de tirar fue desmentida luego por el pelotero, que estuvo sometido a varios exámenes médicos por las franquicias interesadas.

Pero el santiaguero logró inclinar la balanza de los Dodgers, que ahora tienen ante sí un dilema sobre el uso de jugadores cubanos en el cuadro. Junto a Olivera están también luchando por ganarse un puesto los torpederos Alexander Guerrero y Erisbel Arruebarri.

Para Olivera será también escalar a la cima del béisbol junto a una generación de peloteros

cubanos que lo acompañaron en la selección nacional y que ahora triunfan en Grandes Ligas, como Aroldis Chapman, Yoenis Céspedes, Alexei Ramírez y el propio Pito Abreu.

Hijo de uno de los más poderosos toleteros de la pelota cubana, Héctor Olivera González, hoy con 71 años y residente en la isla, el joven Olivera escapó de la isla el pasado septiembre rumbo a Haití.

Tacto y poder

Olivera fue considerado uno de los mayores prospectos del béisbol cubano desde su aparición en lides juveniles, pero su carrera se vio afectada por lesiones que lo alejaron de los terrenos de béisbol por largas etapas.

Debutó en series nacionales en el 2004, a los 18 años, luego de una brillante carrera en la categoría juvenil, como mismo sucedió con su padre. En ocho series nacionales compiló para promedio de 322, con 164 dobles, 81 jonrones y 414 carreras impulsadas.

Integró los equipos Cuba que alcanzaron medallas de plata en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, y la Copa Mundial del 2009. Fue parte de la selección cubana que participó en el II Clásico Mundial del 2009.

En la XVII Copa Intercontinental de Béisbol del 2010, en Taipéi de China, fue seleccionado como el Jugador Más Valioso del torneo, tras batear para promedio de 593. Ese año fue elegido entre los 10 Mejores Deportistas en Cuba.

(Tomado de Café Fuerte)

CULTURAL

Un artista local

Contrastes de luces y sombras, impresiones vivas y alucinantes, matizan el óleo sobre lienzo en: "Fragmentos". Cuadro del joven instructor de artes plásticas, Yaisel Cinta Vázquez, premiado en una exposición, en la casa de cultura del municipio Los Arabos.

La obra realza el rostro femenino desde una perspectiva dinámica y natural. La sensualidad y la luz que irradia la mujer como ser

que engendra vida, es su esencia.

Según la opinión de otro artista de la comunidad, Ever Fonseca, hijo, la obra muestra la calidad y las ganas de hacer y trabajar por la pintura local; siempre en función de los espectadores del patio. Es lamentable que el talento de las nuevas generaciones sea frenado por el déficit de recursos. Los artistas del terruño con formación académica o auto-

didacta, afrontan la escasez y altos costos de materiales como: óleo, lienzo, carbón, cola, etc.

"La otra cara de la moneda: la censura que sufren los virtuosos que se oponen a la ideología castrista; cuando en el mundo de la cultura lo que debe primar es el talento y no la forma de pensar", concluyó Fonseca.

Por: Martha L. Sánchez Solís



fragmentos

Consejo de Redacción:

Directora: Martha L. Sánchez Solís **Editora:** María M. Cinta Vázquez

Redactores: Yaisel Cinta Vázquez y Alberto Corzo Corzo,

Periodistas: Bernardo Arévalo Padrón, Richard Gutiérrez Cruz, Niurka Gómez Roy, José A Guerrero Roque, Jorge Benito Domínguez Ibarogoyen, Emigdio R Nocedo Quintana, Zaida L Hernández Rubí, Abel J Estrada Hernández, José A del Cuetto Carreño, Osmani Pérez Pérez.

Sede: Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54850167

Correo electrónico: yaisel.cinta@nauta.cu

